

pouvons faire fond sur ces liens pour apporter une contribution unique à l'édification de la communauté de l'hémisphère occidental.

Lorsque le Premier ministre a annoncé notre décision d'adhérer à l'OEA, il a déclaré que le Canada allait finalement devenir un membre à part entière de la communauté des Amériques. En prenant cette initiative, nous avons saisi une occasion de partager les valeurs des pays membres de l'OEA et de collaborer avec eux à bâtir notre avenir commun.

En adhérant à l'OEA, nous nous engageons à collaborer avec elle pour renforcer la démocratie et les droits de la personne. Nous cherchons à créer un hémisphère occidental plus sûr et plus pacifique à l'abri des menaces de conflit.

Nous travaillons à la création d'un hémisphère en paix avec son environnement et libéré du fléau de la drogue. Un hémisphère qui se prépare à une ère caractérisée par la mondialisation et l'intensification de la concurrence.

L'OEA joue un rôle plus important que jamais.

Depuis deux ans, le monde connaît des changements stupéfiants. Nous avons assisté avec fascination aux bouleversements survenus en Europe de l'Est ainsi qu'en Union soviétique, où la situation continue d'évoluer rapidement.

La démocratie a fait une rentrée spectaculaire. La guerre du Golfe a entraîné un changement draconien au Moyen-Orient ainsi qu'une modification radicale de la façon dont la communauté internationale réagit aux crises.

Bien qu'ils n'aient pas autant attiré l'attention, les changements survenus dans les Amériques sont tout aussi profonds. En Amérique latine, la démocratie a succédé à la dictature, et des économies ouvertes remplacent rapidement les économies fermées du passé.

Cette modification radicale de l'ordre international nous pose maintenant un défi en tant que membres de la communauté de l'hémisphère occidental. Par suite de la transformation du paysage politique et économique mondial, les pays des Amériques - ainsi que l'OEA - doivent être prêts à jouer un nouveau rôle.

Aujourd'hui, à l'OEA, nous définissons ce rôle. Nous avons du pain sur la planche si nous voulons faire en sorte que l'OEA nous aide à nous engager résolument dans le prochain siècle. En réaffirmant les valeurs fondamentales de l'OEA, nous renforçons la communauté des Amériques.